

Abendgymnasium am WHG

Von 1978 bis 2004 gab es ein Abendgymnasium am WHG, eine Schule für Berufstätige, die in den Abendstunden das Abitur oder die Fachhochschulreife auf dem zweiten Bildungsweg erwerben wollten.

Vom 11. September 1978 bis Ende 1984 gehörte das Abendgymnasium in Heide offiziell als Auslagerung zum Abendgymnasium Flensburg. Geleitet wurde es in Heide von StD Dr. Hans Brüggmann.

Ab 1. Januar 1985 waren die Klassen Teil des WHG unter der Leitung von StD Jürgen Wilke.

Initiiert wurde die Gründung des Abendgymnasiums vor allem durch den damaligen Schulleiter des WHG, OstD Walter Beyer, unterstützt von StD Dr. Hans Brüggmann und dem Leiter der VHS Heide, Herrn Dr. S. Bahlo.

Die Alternative zum Abendgymnasium war eine Externenprüfung, die mit hohen Kosten und etlichen Risiken – u.a. Prüfung durch fremde Prüfer - verbunden war.

Am 11. September 1978 fanden sich 9 Damen und 16 Herren im WHG ein, die im Schnitt 23 Jahre alt waren und aus Dithmarschen sowie den Nachbarkreisen kamen. Unterrichtet wurden sie von 18.30 Uhr bis 21.40 Uhr jeden Abend außer Samstag und Sonntag über mehr als 3 Jahre von Kollegen des WHG, später auch von Lehrkräften anderer Gymnasien.

Hohe Belastungen durch lange Anfahrtswege, familiäre und berufliche Zwänge und große Lernpensen führten dazu, dass nur 10 Herren bis zum Abitur durchhielten.

Das Phänomen des Teilnehmerschwundes blieb leider bis zum Ende des Abendgymnasiums zu beobachten, war aber nicht nur ein Heider Problem.

Niedrige Schülerzahlen waren letztlich verantwortlich für die Abwicklung des Abendgymnasiums im Jahre 2004.

Insgesamt erlangten in 23 Jahrgängen 126 Damen und Herren das Abitur, das gleichwertig mit den Abschlüssen an Tagesgymnasien war.

Hinzu erwarben mehr als 70 Abendschülerinnen und Schüler die Fachhochschulreife.

Weitere Informationen über das Abendgymnasium in Heide finden Interessierte in der Festschrift zum 100jährigen Jubiläum des WHG S.201ff.

Jürgen Wilke